

2025-04-28

## No vemos nada catastrófico: Santander descarta recesión en México pese a incertidumbre

Autor: Miguel Ángel Ensástigue Velázquez

Género: Nota Informativa

<https://oem.com.mx/elsoldemexico/finanzas/santander-descarta-recesion-en-mexico-pese-a-incertidumbre-22933717>

Hay una desaceleración económica, incertidumbre por la política comercial de Estados Unidos y preocupación por acelerar el Producto Interno Bruto (PIB) de México, pero no hay señales inmediatas de una recesión, consideró Felipe García Ascencio, director general de Santander México.

"Creo que no hay manera de eludir al 100 por ciento el ruido geopolítico y las fuerzas externas y el tema de las tarifas. Sin embargo, sí hay mucho por hacer en materia económica que puede fortalecer el mercado doméstico y es a donde están apuntando las autoridades", dijo el directivo.

En entrevista con El Sol de México, previo a la 88 Convención Bancaria, García Ascencio calificó como bueno el actuar del gobierno respecto a las negociaciones con Estados Unidos para postergar la imposición de aranceles en los meses recientes.

"Es normal que haya este tipo de diálogo y creo que México lo ha llevado de una forma más disciplinada, más ordenada y más constructiva que lo que hemos visto en otros países", afirmó el director general de Santander México.

-¿Cuál es entonces el aspecto más positivo para hacer frente a este escenario catastrófico?

Conforme ha ido transcurriendo el tiempo, hemos visto que las tarifas no son sólo para México y Canadá. Hay tarifas que también son para China, para Europa, para otros países. A mediano o largo plazo, pensamos que va a seguir la integración con Norteamérica, eso es lo bueno y pensamos que tarde o temprano, cuando pase un poquito de este ruido o aprendamos a vivir con este ruido, los agentes económicos se asienten y vuelva un poco más de inversión y retomemos un poquito más de vigor económico.

-¿Pero si se siguen llevando esas negociaciones o se postergan los aranceles, se genera incertidumbre y esto al final no termina de gastar todavía más a la economía mexicana?

Los niveles de incertidumbre de hoy son enormes, pero si (los aranceles) ya no van a ser de 25 por ciento, si ya no van a ser para todos los sectores económicos, en la medida en la que tengamos más claridad vas reduciendo el nivel de incertidumbre. En el sector económico estamos acostumbrados a vivir con un cierto nivel de incertidumbre, es cosa de ir mitigando y minimizando.

"Sí hay mucho por hacer en materia económica que puede fortalecer el mercado doméstico y es a donde están apuntando las autoridades"

Felipe García Ascencio

-¿El Plan México dará certidumbre localmente?

Yo creo que abrirá muchas puertas a nueva inversión dentro de México. Si ahora en el mundo empieza a haber un mayor número de tarifas, pues entonces se tiene que empezar a desarrollar una industria que pueda atender al propio país. Pueden surgir otras industrias con un mayor dinamismo en algunos sectores que llevan algún tiempo más apagados.

-¿Qué es lo que más les gusta del Plan México?

La parte de invertir mucho en infraestructura, energía y agua, que es lo que eventualmente vamos a necesitar para seguirnos integrando con Norteamérica y desarrollar el mercado doméstico. Toda esta inversión creo que es muy importante, creo que detona mayor inversión en otros segmentos que pueden contribuir al crecimiento de México.

-¿Las empresas ya buscaron a Santander para un financiamiento o crecer a largo plazo?

Sí, hemos firmado ya más de 15 acuerdos con diferentes estados para colaboración con pymes. Trabajamos mucho con Nafin, Banobras y Bancomext. Queremos apoyar a la industria mexicana. Entonces, sí, estamos muy activamente participando con las cámaras de comercio de las diferentes entidades, de los diferentes gremios, para poder canalizar la mayor cantidad de crédito de los ahorradores mexicanos hacia estas industrias.

-La OCDE prevé una recesión para México, ¿cuál es la visión de Santander en este caso?

Todos los pronósticos de crecimiento de este año se han revisado a la baja. Algunos creen que habrá un ligero crecimiento, otros una ligera recesión. No vemos ningún caso, nada catastrófico. No hay algo que preocupe. El sistema financiero está muy capitalizado. Los bancos están muy fuertes en México. El dinero de los ahorradores está muy seguro. Seguimos prestando a la economía para que se pueda seguir desarrollando.

-¿Y podemos hacer algo para crecer a una mayor velocidad?

Hay mucho enfoque en apoyar a las pymes, en apoyar el Plan México, en producir más dentro de nuestro propio territorio para consumo interno, que es mucho de la agenda que está llevando el gobierno.